

## LIBROS DE TEXTO GRATUITOS PARA 3.1 MILLONES DE ESTUDIANTES DE SECUNDARIA DE TODO EL PAIS

- *En Total, la SEP y Gobiernos Estatales Entregarán 23.3 Millones de Ejemplares*
- *Recibirán el Beneficio la Totalidad de los Municipios Marginados de la República Mexicana*

La inversión en la educación de los mexicanos sigue siendo prioritaria aún cuando los recursos públicos son muy limitados, afirmó el Subsecretario de Planeación y Coordinación de la SEP, Carlos Mancera Corcuera, al dar a conocer el *Programa de Distribución Gratuita de Libros de Texto para Secundaria 1998*, el cual considera un gasto público, federal y estatal, de 502 millones de pesos para entregar 22.3 millones de ejemplares a 3.1 millones de alumnos.

En conferencia de prensa, realizada en la sede de la SEP y en la que estuvo acompañado por el Director General de la Comisión Nacional de los Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), Antonio Meza, el Subsecretario Mancera enfatizó que con estas acciones, realizadas por segundo año consecutivo, el Gobierno reitera su compromiso con la educación, lo cual se refleja al mantenerse íntegros los fondos previstos para este rubro en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 1998.

Señaló que el principio de equidad está en el centro del programa, cuyos principales beneficiarios son la totalidad de los municipios marginados y cuyos objetivos son: ampliar las oportunidades de ingreso al nivel de secundaria, elevar la calidad de la enseñanza, abatir los índices de reprobación y evitar la deserción escolar de aquellos estudiantes que por falta de recursos para la compra de sus libros abandonan la escuela.

Informó que el reparto gratuito de los libros a nivel nacional permitirá un ahorro para las familias de 500 pesos anuales por cada alumno que estudia la secundaria ya sea general, técnica, para trabajadores o telesecundaria y lo que redundará en que cada vez más jóvenes tengan acceso a este nivel y lo terminen en tres años.

En el desglose de las cifras, Mancera Corcuera informó que no obstante las restricciones presupuestales, el Gobierno Federal, por conducto de la Conaliteg, asignó 325 millones de pesos -casi el triple de lo invertido el año anterior- para entregar 15.2 millones de libros a 1.9 millones de alumnos de secundarias generales, técnicas, para trabajadores y telesecundarias.

Dio a conocer que para los siguientes años, cada alumno beneficiario del programa federal recibirá los textos necesarios para el grado siguiente hasta completar la secundaria. De esta manera, en el ciclo escolar 2000-2001 todos los alumnos de secundaria de los municipios atendidos gozarán de este beneficio, principalmente los marginados.

Detalló que, con una inversión de 230 millones de pesos, se entregarán gratuitamente 8.4 millones de libros a las dos terceras partes de la matrícula de primer año de las escuelas secundarias públicas de todo el país, así como a todos los alumnos de segundo grado en los municipios

que recibieron el apoyo federal en el ciclo escolar 1997-1998, lo cual suma alrededor de un millón de estudiantes.

En lo que corresponde a las telesecundarias, que reciben estos beneficios desde 1997, explicó que se producirán y distribuirán gratuitamente 6.8 millones de textos a favor de cada uno de los 900 mil alumnos que la cursarán en el próximo año escolar, con una inversión de 95 millones de pesos.

Aunado al esfuerzo federal, añadió, 27 entidades federativas adquirirán, con recursos propios y con el apoyo de la Conaliteg, otros 7.1 millones de ejemplares, con una inversión de 177 millones de pesos, en beneficio de 1.2 millones de alumnos.

La inversión de los estados, dijo, servirá para distribuir libros de texto a alumnos de segundo y tercer grados o bien para cubrir a la capital estatal, que en ningún caso fue considerada por el programa federal. Destacan en este caso los esfuerzos de los estados de Sonora y Tabasco, cuyas autoridades proporcionan libros de texto a la totalidad de sus alumnos de secundaria, hecho en el que se advierte una de las ventajas de la federalización de la educación.

Carlos Mancera comentó que si bien el Programa Federal cubrió prácticamente todos los municipios del país, con excepción de las ciudades capitales de las entidades y de los 22 municipios con mayores niveles socioeconómicos, al considerar los apoyos que algunas autoridades estatales brindarán a éstos, serán muy pocos los alumnos de primer grado en secundarias públicas que no reciban algún apoyo público de este tipo.

Resaltó que una de las características del Programa consiste en que los libros entregados a los alumnos son de la escuela, por lo que se prestan a los alumnos durante el año escolar al término del cual tienen la obligación de regresarlos para que sean reasignados a los estudiantes de la siguiente generación. En vista del desgaste natural de los libros, dijo, cada año se repone el 20 por ciento y al cabo de tres años serán renovados en su totalidad.

Finalmente, Carlos Mancera expresó que desde la reforma constitucional, en la que se dio obligatoriedad a la secundaria, se ha tenido un crecimiento sostenido en ese nivel de enseñanza. Muestra de ello, es que del ciclo escolar 1992-1993 a julio pasado, el número de alumnos ha aumentado en 777 mil, que representa el 18 por ciento; en tanto que aumento de escuelas, en el mismo periodo, ha sido de 6 mil, que equivalen a más del 30 por ciento.

Por su parte, el Director General de la Conaliteg, Antonio Meza Estrada, dijo que la selección de los textos para secundaria fue realizada por los propios maestros para lo cual se instalaron en 25 estados 295 centros de consulta, con 16 mil 520 paquetes de muestras y 97 mil catálogos. Los maestros seleccionaron 166 títulos para los tres niveles de 22 editoriales.

Indicó que el costo por ejemplar es de 24.75 pesos y se cuenta con una reserva de 100 mil ejemplares para enfrentar cualquier contingencia que se pueda presentar en el ciclo escolar. Esta cantidad, abundó, permitiría atender a 12 mil alumnos en menos de 72 horas.